

SUMARIO

Sectores

- ◆ Polémica ante los escáneres que desnudan a los pasajeros aéreos 2
- ◆ La Comisión cierra los tres primeros contratos para impulsar el programa 'Galileo' 2

Relaciones Externas

- ◆ EEUU presiona ahora para que Micheletti se retire de la presidencia de Honduras 3

Economía

- ◆ Los indicadores reflejan una mejora de la economía al final del 2009 4
- ◆ La UE sospecha de la farmacéutica Lundbeck 5

Calidad de Vida

- ◆ Lo que puede costar llevar 'burka' por las calles de Francia 5
- ◆ "La UE viola las libertades públicas" 6
- ◆ Un sistema europeo que alerta sobre la salud de los océanos..... 6

Agroalimentación

- ◆ Ecos de Europa 7

Polémica ante los escáneres que desnudan a los pasajeros aéreos

López Aguilar aboga por hallar el equilibrio entre seguridad y derecho a la intimidad

Bruselas (7/01/10).- El reciente ataque frustrado a un avión a punto de aterrizar en la ciudad estadounidense de Detroit ha reabierto el debate sobre el uso en los aeropuertos europeos de los escáneres corporales, que permiten ver el cuerpo desnudo. La Eurocámara ya se opuso en 2008 a establecer un marco europeo para regular su utilización, pero la Comisión Europea planea presentar de nuevo una propuesta en este sentido. La eurodiputada liberal holandesa Sophia in't Veld ha afirmado hoy que urge más solucionar los errores de los servicios de inteligencia. "Éste es el verdadero problema", ha aseverado en declaraciones a Aquí Europa. Por su parte, el europarlamentario socialista español Juan Fernando López Aguilar ha apostado por encontrar el equilibrio entre seguridad y derecho a la intimidad.

MIREIA JUSTE CASTILLO

La Comisión ya intentó hace más de un año armonizar la heterogénea legislación de los Estados miembros en esta cuestión, pero la propuesta no progresó debido a la oposición de los europarlamentarios, que adujeron principalmente razones de derecho a la intimidad.

Sin embargo, el atentado fallido del islamista nigeriano Umar Farouk Abdulmutallab, que el día de Navidad logró embarcar en un avión con destino a Detroit en el aeropuerto de Ámsterdam con explosivos escondidos bajo la ropa, ha vuelto a poner sobre la mesa la necesidad de incrementar las medidas de seguridad en el transporte aéreo. Este joven de 23 años ya estaba en la lista de terroristas sospechosos de Estados Unidos, lo que ha provocado las críticas del presidente Barack Obama a las agencias de inteligencia del país.

El Reino Unido y Países Bajos han anunciado ya que van a emplear los polémicos escáneres corporales, que permiten al personal de seguridad de los aeropuertos ver el cuerpo desnudo de los pasajeros con el fin de encontrar explosivos o drogas ocultos bajo la vestimenta. Los controles de metales utilizados en la actualidad no detec



. Fuente: Comisión Europea

tan estos artículos peligrosos.

Por otra parte, el Comité Regulador de la UE para la Seguridad en la Aviación Civil, compuesto por expertos en seguridad aérea de los Estados miembros, se han reunido hoy de forma extraordinaria en Bruselas con sus homólogos de EEUU y con representantes de las aerolíneas para analizar la situación tras el atentado fallido de Detroit. El Comité ha subrayado la necesidad de que los Veintisiete actúen de forma coordinada para hacer frente a estos desafíos. La Comisión, que también ha participado en el encuentro, ha reiterado que estudia introducir una propuesta sobre los escáneres corporales, teniendo en ... (Sigue en p. 2)

■ EEUU presiona ahora para que Micheletti se retire de la presidencia de Honduras

La UE condena los asesinatos perpetrados bajo el Gobierno golpista (p. 3)

■ Los indicadores reflejan una mejora de la economía al final del 2009

Aumentan los precios en la OCDE y la confianza de los consumidores de la UE (p. 4)

■ La Comisión cierra los tres primeros contratos para impulsar el programa 'Galileo'

Se espera que esté operativo en 2014 (p. 2)

Transporte

Polémica ante los escáneres que desnudan a los pasajeros aéreos

MIREIA JUSTE CASTILLO

⇒ (Sigue de la página 1) cuenta los problemas de privacidad, de protección de datos y la salud de los pasajeros.

El desnudo no es la solución

Veld, que ha seguido muy de cerca la cuestión de los escáneres como vicepresidente de la comisión parlamentaria de Libertades Civiles, ha criticado que cuando ocurren incidentes como el de Detroit, los Gobiernos se apresuran a tomar medidas de este tipo, sin analizar los "verdaderos problemas", es decir, los fallos de las agencias de seguridad. "Sistemáticamente, los servicios de inteligencia en Europa, Estados Unidos y fuera fracasan. No intercambian información y no cooperan". En su opinión, los datos clave estaban disponibles, "pero no se usaron de forma apropiada".

La europarlamentaria piensa que las autoridades nacionales optan por soluciones del estilo de los escáneres porque "es más fácil" que analizar y resolver los fallos sistémicos de sus servicios de seguridad.

Además, ha alertado sobre el limitado alcance de los controles corporales, que no sirven para proteger los centros co-

merciales o los vagones de metro, y sobre los problemas de la violación de la privacidad derivados del uso de los escáneres. En este sentido, ha subrayado la necesidad de regular claramente quién puede ver las imágenes de los cuerpos desnudos y cómo archivarlas, en caso de que se decida hacerlo, para evitar, por ejemplo, que las fotos "de las partes íntimas de los famosos" acaben circulando por Internet.

Menos opuesto se ha mostrado López Aguilar, presidente de la comisión de Libertades Civiles de la Eurocámara. El español ha señalado en declaraciones a Aquí Europa que "las amenazas son reales". Por ello, considera necesario introducir "todas las tecnologías a nuestro alcance para prevenir atentados" y, al mismo tiempo, garantizar el respeto del derecho a la intimidad.

Eslovaquia introduce explosivos en un avión

La reapertura del debate sobre los escáneres corporales se produce en un momento en que los servicios de inteligencia y los sistemas de seguridad de los aeropuertos están quedando en evi-

dencia. Obama ya ha calificado de "error inaceptable" los fallos de las agencias de seguridad nacionales, que ya tenían a Abdulmutallab en su lista de sospechosos de terrorismo.

Eslovaquia, por su parte, intentó el sábado poner a prueba sus controles de seguridad aeroportuarios, metiendo explosivos en varios vuelos para comprobar si eran encontrados. En esta operación, la policía introdujo por error ese material en las maletas de una persona que viajaba a Dublín, sin que éste supiera nada. El pasajero subió al avión sin que los perros lo detectaran.

Tal y como recoge la prensa internacional, las autoridades eslovacas avisaron al piloto cuando se dieron cuenta del fallo, quien decidió despegar al considerar que no había peligro. El aeropuerto de Dublín fue informado del incidente, y el pasajero fue asesorado sobre cómo proceder con el explosivo una vez aterrizó. Eslovaquia ya ha pedido disculpas por este caótico episodio. ■

- **Seguridad aérea:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=4066>

Información y nuevas tecnologías

La Comisión cierra los tres primeros contratos para impulsar el programa 'Galileo'

Se espera que esté operativo en 2014

MIGUEL A. ORTEGA

Bruselas (7/01/10).- La Comisión Europea ha anunciado hoy la concesión de tres de los seis contratos pendientes para propiciar el inicio de las operaciones del programa de telecomunicaciones por satélite Galileo. Las empresas beneficiarias son ThalesAleniaSpace (Italia), OHB System (Alemania) y Arianespace (Francia). Bruselas espera que Galileo pueda estar en marcha en 2014.

Según ha manifestado hoy en Bruselas Antonio Tajani, comisario europeo de Transporte, con este anuncio concluye "una fase decisiva" del programa. "Ahora podemos centrarnos en la extensión del sistema y demostrar a los ciudadanos europeos que la navegación por satélite europea se está consolidando firmemen-

te", ha asegurado en rueda de prensa.

El contrato con ThalesAleniaSpace consiste en servicios industriales de apoyo a la Agencia Espacial Europea en la integración y validación de Galileo, con un presupuesto de 85 millones de euros.

La firma, el pasado diciembre, de un marco contractual con OHB System AG y EADS-Astrium GmbH, de Alemania, allanó el camino para la construcción de un máximo, a priori, de 32 satélites. OHB se encargará de los primeros 14, por un coste total de 566 millones de euros. El resto de partidas serán acordadas mediante futuros acuerdos con OHB o EADS-Astrium, dependiendo, según Bruselas, de qué empresa ofrezca "las mayores ventajas". La Comisión, ha explicado Tajani, pretende seguir de esta forma una estrategia basada en la opti-

mización tanto de los plazos como de la flexibilidad de los acuerdos.

En cuanto a la francesa Arianespace, su acuerdo con el Ejecutivo comunitario incluye cinco proyectos, a razón de dos satélites cada uno (un total de 397 millones de euros). Está previsto que el primero de ellos esté listo para octubre de 2010.

Tajani ha afirmado que ha sido un proceso "muy complejo" y realizado de la manera "más transparente posible". Quiere, ha dicho, que Galileo sea compatible con otros sistemas por satélite del mundo para conseguir, entre otras cosas, que los ciudadanos europeos disfruten de señales más claras de GPS. ■

América Latina

EEUU presiona ahora para que Micheletti se retire de la presidencia de Honduras

La UE condena los asesinatos perpetrados bajo el Gobierno golpista

MIGUEL A. ORTEGA

Bruselas (7/01/10).- El ambiguo papel jugado por Estados Unidos en el drama hondureño del último medio año dio ayer un nuevo bandazo. El embajador estadounidense en Honduras, Craig Kelly, se reunió con el presidente golpista, Roberto Micheletti, para pedirle que abandone cuanto antes el sillón presidencial, de cara a desbloquear las ayudas económicas internacionales tan necesarias en el país centroamericano. En un súbito ataque de legalismo, Micheletti respondió que sólo se irá el 27 de enero, una vez tome posesión el nuevo presidente electo, Porfirio Lobo. La UE pidió el pasado 4 de enero una investigación "transparente y en profundidad" de los crímenes cometidos en los últimos meses.



La Casa Blanca. Fuente: [Presidencia Checa de la UE](#)

Tal y como explicó Lobo a la prensa, Washington quiere ahora "que se cumpla el acuerdo de San José en su totalidad. Creen que no debe haber ni vencedores ni vencidos para que el nuevo Gobierno inicie una relación internacional reconstruida". "Consideran que es prudente que don Roberto se aparte del Gobierno", señaló.

Mediante un comunicado, la embajada norteamericana aseguró, tras siete meses de desidia institucional y cientos de violaciones de los derechos humanos, que "aún queda un importante trabajo por hacer para restablecer el orden democrático y constitucional en Honduras".

Sin embargo, que la fractura social producida desde el golpe de Estado de finales de junio se resuelva de la noche a la mañana es algo difícilmente creíble, dadas las oportunidades perdidas para ello en los últimos meses y el cada vez

mayor descrédito alcanzado por el Ejecutivo 'de facto' de Roberto Micheletti.

Fuentes diplomáticas hondureñas radicadas en Bruselas y consultadas por este periódico aseguran que Estados Unidos pretende legitimar lo máximo posible su connivencia con los golpistas desde que los militares sacaran del país al entonces presidente legítimo, Manuel Zelaya. Pero el daño, aseguran estas fuentes, ya está hecho.

No sólo por la creciente desconfianza de la comunidad internacional hacia las instituciones hondureñas, con o sin Micheletti en el poder, sino por la cantidad de chanchullos legales y financieros perpetrados durante estos meses por la oligarquía local al amparo del Gobierno 'de facto'. Dichas fuentes aseguran que se han aprobado leyes y cerrado un gran número de contratos entre la administración pública y determinadas empresas para construcciones en el ámbito hidroeléctrico o de infraestructuras. Contratos intocables ya, llegue quien llegue a la presidencia.

Por ello, que Estados Unidos pretenda ahora reconciliar a todas las partes implicadas en el conflicto es, según dichas fuentes, "imposible".

El problema diplomático

Y, mientras tanto, Honduras continúa con un bloqueo político y económico que sólo sufre su población, y que al presidente golpista no parece importar lo más mínimo. Célebre ya por sus malabarisismos verbales y su gran talento para desdecirse varias veces en cuestión de horas, Micheletti zanjó la cuestión nada más acabar su entrevista con el embajador estadounidense afirmando que "la sucesión constitucional dice que yo tengo que estar en el poder hasta el 27 de enero". "No me voy a ir si no hay un acto legal que me permita retirarme", sentenció.

Por su parte, el depuesto presidente Zelaya declaró a la emisora Radio Globo que "Estados Unidos está pidiendo su salida, pero no tiene la fuerza para ejecutar esa resolución".

La fuente consultada por **Aquí Europa** ha asegurado que el problema pasará ahora precisamente a la diplomacia hondureña, que, bajo el nuevo Gobierno de

Lobo, tendrá que "convencer" a sus homólogos internacionales de que las instituciones de su país son tan fiables como antes de junio de 2009. Una empresa difícil, dadas las circunstancias.

La UE condena los crímenes

En la UE, por su parte, ha existido siempre una postura casi unánime de condena al golpe de Estado y de reclamo de la "restitución del orden constitucional", si bien el Parlamento Europeo no llegó a realizar una declaración oficial de repulsa. Algo en lo que ha influido la también ambigua postura de los conservadores europeos en este asunto. A pesar de las peticiones de no establecer contacto alguno con el Gobierno ilegítimo, los populares españoles en la Eurocámara enviaron el pasado mes de noviembre una delegación de 'observadores' a los comicios celebrados bajo el régimen golpista.

Según dijo Jaime Mayor Oreja, presidente del PP en el Parlamento, el viaje suponía "la única esperanza de salvar la democracia" hondureña. Para los socialistas, se trató de una legitimación del golpe de Estado y del estatus quo impuesto por los militares.

El pasado 4 de enero, los Veintisiete hicieron una declaración pública conjunta de condena a los asesinatos de representantes civiles y mediáticos cometidos en Honduras en los últimos meses, pidiendo a las autoridades que investiguen los crímenes "en profundidad y de forma transparente".

La declaración se refería principalmente a las ejecuciones, el pasado diciembre, del activista Walter Trochez, miembro del Frente Nacional de Resistencia de Honduras, y de la hija de la periodista Karol Cabrera.

"La UE recuerda a las autoridades hondureñas que tienen la obligación de proteger los Derechos Humanos, incluida la libertad de expresión, y de garantizar la seguridad de todas las personas en Honduras: pide además a todos los grupos políticos de Honduras que se abstengan de cometer actos de violencia", añadía el texto. ■

Entorno macroeconómico y financiero

Los indicadores reflejan una mejora de la economía al final del 2009

Aumentan los precios en la OCDE y la confianza de los consumidores de la UE

LETICIA GARIN

Bruselas (7/01/10).- Los últimos indicadores sobre el estado de la economía en 2009 ofrecen una visión alentadora. Los precios en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) aumentaron un 1,3% en noviembre del año pasado, respecto a 2008; la percepción de la economía en los Estados miembros en este mismo período creció en 4,1 puntos, y el Indicador del Clima Industrial informó sobre la mejora del comportamiento de las industrias de la UE. Sólo hubo un dato negativo. El volumen de ventas al por menor en la zona euro descendió un 4%. En España, los datos son similares, pero la percepción del estado económico del país es menor que en los demás países europeos.



La crisis económica ha contraído considerablemente los precios en los dos últimos años, llegando incluso a la deflación, pero parece que la tendencia está cambiando. El informe de la OCDE, publicado hoy, señala que los precios en las economías de la OCDE crecieron un 1,3% en noviembre de 2009, comparado con el crecimiento del 0,2% que se produjo en octubre de ese mismo año.

Los precios de la energía aumentaron un 2,4% en el anteúltimo mes del año, mientras que en octubre cayeron un

9,2%. En el caso de los alimentos, el descenso fue del 1,1% en este mismo período, cifra muy similar a la de octubre de este mismo año, que se situó en el 1%.

Excluyendo los alimentos y la energía, en los países de la OCDE se registró un encarecimiento del 1,5% en noviembre del año pasado, comparado con el del 1,6% que tuvo lugar en octubre.

Por países, los mayores aumentos se produjeron en Islandia (8,7%), Turquía (5,5%) y Hungría (5,3%). En cambio, las caídas más notables se dieron en Irlanda (-5,7%), Japón (-1,9%) y Finlandia (-0,9%).

Sin tener en cuenta los alimentos y la energía, el ranking de los mayores aumentos se mantuvo igual. Sin embargo, los países con los mayores descensos variaron. Irlanda (-2,8%) se mantuvo en primera posición, seguido de Portugal (-0,8%) y Suiza (-0,1%).

En Estados Unidos, los precios al consumo crecieron un 1,8% en noviembre de 2009, comparado con la caída del 0,2% de octubre. En Japón, cayeron un 1,9% en este mismo período y en la zona euro, aumentaron un 0,5%.

En España, se elevaron un 0,3%. El importe de los alimentos decreció un 2,4% y el de la energía aumentó un 1,9%. Sin tener en cuenta estos productos, los precios españoles crecieron un 0,2%.

Ventas al por menor

Por otro lado, la Oficina Europea de Estadística (Eurostat) ha hecho públicos hoy los datos sobre las ventas al por menor en la UE. En noviembre de 2009 y respecto al año anterior, el volumen de este intercambio comercial en la zona euro cayó un 4%, y en los Veintisiete, un 2,1%.

La venta de productos como la ropa, los medicamentos y el mobiliario en la

Eurozona fue la que más decreció, con una bajada del 1,6%. En el caso del comercio de alimentos, bebidas y tabaco, el descenso fue del 0,4%.

Por Estados miembros, la más notable se produjo en Lituania (-4,8%), Estonia (-3,1%) y Alemania (-1,1%). En cambio, sólo Rumanía y el Reino Unido vendieron más al por menor, un 1% y un 0,2% más, respectivamente.

Percepción de la economía

La marcha de la economía también depende de la confianza de los consumidores, que les animará a comprar y, por tanto, activar el mercado, o, por el contrario, a ahorrar y paralizar los intercambios comerciales. La Comisión Europea ha publicado hoy un informe en el que señala que la confianza en los mercados de los Estados miembros ha aumentado en 4 puntos en diciembre de 2009, respecto a noviembre.

La percepción del estado de la economía ha mejorado en todos los Estados miembros. Los mayores aumentos se produjeron en el Reino Unido (8,2 puntos) y Francia (4,1 puntos), mientras que en Italia (2,9 puntos), Alemania (1,7 puntos) y España (1,2 puntos), la mejora fue más discreta.

Indicador del clima industrial

El Ejecutivo comunitario también ha publicado hoy los datos del Índice del clima industrial, un instrumento que señala el comportamiento de las industrias europeas a corto plazo. Según este indicador, las manufacturas de la UE han mejorado en el mes de diciembre, noveno mes de 2009 en positivo.

Según el informe, los avances se deben a los nuevos contratos de producción, firmados por las industrias de la Unión Europea, y al aumento de las exportaciones en los Estados miembros. ■

Competencia

La UE sospecha de la farmacéutica Lundbeck

Cree que sus prácticas podrían entorpecer el acceso a los genéricos

ANA C. HERNÁNDEZ

Bruselas (7/01/10).- La Comisión Europea ha abierto hoy una investigación a la compañía farmacéutica internacional danesa Lundbeck para examinar sus prácticas comerciales, susceptibles de violar las leyes comunitarias. Se le acusa de una posible posición dominante en el mercado farmacéutico, lo que entorpece, según la UE, la entrada del genérico Citalopram (un antidepresivo) en los mercados del Espacio Económico Europeo.

El Ejecutivo comunitario analizará el posible abuso de la posición dominante de la entidad en el mercado europeo y sus supuestas prácticas comerciales restrictivas, según ha explicado en un comunicado.

Las sospechas de Bruselas se centran en el "comportamiento unilateral" de la empresa y en algunos de sus acuerdos comerciales, "que podrían dificultar la entrada del genérico Citalopram en el mercado común".

El fármaco, desarrollado por Lundbeck, es un antidepresivo conocido como

inhibidor selectivo de la recaptura de la serotonina (ISRS), sustancia que ayuda a mantener el equilibrio y bienestar mental al aumentarse su cantidad.

La apertura de esta investigación no significa que la compañía haya infringido una normativa comunitaria, pero será llevada a cabo como "asunto prioritario" por la defensa de los derechos de las compañías afectadas, ha señalado la Comisión. ■

▪ **Política de competencia de la UE:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=2241>

CALIDAD DE VIDA

Cultura

Lo que puede costar llevar 'burka' por las calles de Francia

Un diputado francés propone multar con 750 euros a las mujeres que lo utilicen

ANA C. HERNÁNDEZ

Bruselas (7/01/10).- Las musulmanas podrían deshacerse legalmente del 'burka' si la proposición de ley que lo prohíbe en "lugares abiertos al público" obtiene luz verde en el Parlamento galo. La iniciativa, llevada a cabo por Jean-François Copé, presidente de Unión por un Movimiento Popular (UMP), podría presentarla en las próximas semanas. En una entrevista concedida al rotativo francés Le Figaro, Copé ha explicado que, si sale adelante, la multa se aplicará a toda mujer que lleve el rostro "totalmente tapado" en la calle. La ONG Human Rights Watch ha lamentado que con esta ley sólo se marginará más a la mujer".

La proposición, que se presentará en las próximas dos semanas, podría aplicarse a partir del próximo otoño, si se cumple el calendario de UMP -grupo mayoritario del parlamento-, después de

que culmine el debate bicameral.

Esta iniciativa surge cinco años después de que Francia prohibiera el uso del velo islámico y los signos religiosos en los centros públicos; ésto último, todavía es una cuestión de actualidad en la sociedad española que sigue sin solución.

Nicolás Sarkozy, presidente del Gobierno galo, ha calificado esta prenda, como un "signo de servidumbre" según ha publicado el diario español **El Mundo**. Además, la ha juzgado contraria a "la idea de República francesa sobre la dignidad de la mujer", por lo que "no es bienvenida".

El director de la ONG Human Rights Watch en París, Jean-Marie Fardeau, ha explicado a **Aquí Europa** que su organización "no es favorable a una ley que regule el uso del burka" y ha considerado que esta "no es la manera" de respetar los derechos humanos en Francia.

Fardeau ha propuesto "dialogar con la comunidad musulmana francesa" para

garantizar las libertades individuales de la mujer porque con esta ley "sólo se la marginará más hasta el punto de que su marido le prohíba salir de casa", ha lamentado.

Además, la proposición de ley contempla un apartado que penalizará con otra multa a aquellas personas que obliguen a las féminas a taparse de pies a cabeza.

Copé ha previsto "un tiempo de diálogo" de seis meses entre la fecha de aplicación y la de promulgación de la normativa para crear una fase intermedia de discusión entre la personas concernidas.

Fuentes de la Comisión Europea no han querido pronunciarse ante la iniciativa francesa ya que se trata de un asunto que compete exclusivamente a cada Estado miembro, por lo que no es contraria a ninguna norma comunitaria. ■

Sociedad

"La UE viola las libertades públicas"

Ecologistas en Acción critica los intereses económicos de la Unión Europea

LETICIA GARIN

Bruselas (7/01/10).- La Unión Europea siempre ha presumido de promover la democracia y los derechos humanos. Sin embargo, no todos creen que sea realmente así. La confederación de ONGs Ecologistas en Acción, que agrupa a más de 300 grupos ecologistas españoles y latinoamericanos, ha asegurado hoy en un comunicado que la UE representa un proyecto "capitalista y neoliberal". Esta organización solidaria ha criticado que las instituciones europeas "pretenden hacer de Europa una fortaleza donde se permite la libre circulación del dinero y se ponen barreras a las personas migrantes, violando las libertades públicas". La agrupación ha planeado, paralelamente a las reuniones previstas en España con los ministros europeos, varios foros alternativos de protesta.

Ecologistas en Acción ha aprovechado el inicio de la Presidencia española para mostrar su rechazo a la actuación de la Unión Europea. En el comunicado ha expresado que "la UE ha demostrado ser un entramado institucional antidemo-

crático al servicio de los intereses de las multinacionales".

Según la organización, para servir a estas empresas, las instituciones europeas no dudan en "rebajar las condiciones laborales y facilitar los despidos y la destrucción de empleo".

Estas ONGs han denunciado también el desmantelamiento y la privatización de los servicios públicos promovida por la Comisión Europea: "Estos servicios no deberían ser negocios, sino derechos básicos de las personas".

En su opinión, las políticas comunitarias se supeditan al objetivo económico y se concretan en un mayor expolio del medioambiente. "Denunciamos que la UE es insostenible social y medioambientalmente".

Países en desarrollo

Ecologistas en acción ha apuntado que los acuerdos de asociación entre la Unión Europea y terceros países no son más que "estrategias comerciales y empresariales de las empresas europeas en los países en desarrollo".

"Los tratados comerciales con terceros son una forma de neocolonialismo y de expolio, tanto de la naturaleza como

de las poblaciones del Sur", ha añadido. La confederación de ONGs ha criticado las presiones que la UE somete a los países con los que firma estos convenios de asociación.

La Directiva de Retorno, calificada como "de la Vergüenza", tampoco ha gustado al grupo solidario. "Las barreras que se ponen en Europa a las personas migrantes violan los derechos humanos".

Movilizaciones

La ONG aprovechará las reuniones que se celebrarán en España durante su semestre de mandato español para organizar varias movilizaciones paralelas a estos encuentros. El próximo 15 y 16 de enero, celebrará en Sevilla un foro alternativo a la reunión de ministros de Energía y Medio Ambiente, que tendrá lugar en esta misma ciudad.

En mayo y junio, también están previstas movilizaciones contra la presencia de tropas de la UE en Afganistán y contra la reforma de la Política Agraria Común (PAC). ■

■ Políticas comunitarias:

<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=4065>

Medio ambiente

Un sistema europeo que alerta sobre la salud de los océanos

Constituye una nueva herramienta contra el calentamiento global

ANA C. HERNÁNDEZ

Bruselas (7/01/10).- Los océanos, el depósito de CO2 de la Tierra, son el medio natural capaz de neutralizar mayor cantidad de este compuesto procedente del aire. Un estudio realizado en el Atlántico Norte ha demostrado que la absorción de dióxido de carbono varía considerablemente según las condiciones climáticas. En el proyecto, liderado por una universidad británica, han participado ocho países, entre los que se encuentra España, y ha contado con la financiación de la UE. Los científicos han desarrollado un sistema para medir con certeza estas alteraciones en la eliminación de CO2.

El sistema se basa en una red de barcos comerciales que transportan

sensores químicos en sus salas de máquinas. Combinados con observaciones por vía satélite de la temperatura de la superficie del mar se pueden conocer los niveles de absorción de CO2 por parte del Atlántico Norte.

La investigación, en la que han participado España, Francia, Alemania, Islandia, Noruega, Suecia, el Reino Unido, Bermudas y Estados Unidos, da cuenta de la capacidad oceánica para limpiar la atmósfera y aporta facilidades a los científicos a la hora de vigilar los cambios de CO2 en zonas con alto tráfico marítimo.

El estudio revela que en los últimos años la cantidad de dióxido de carbono neutralizado ha variado considerablemente según la época, a causa de la sensibilidad del mar a los cambios climáticos.

"Este nuevo método estima el flujo y su variación de año en año y de estación en estación, mostrando patrones detallados de la asimilación de CO2 jamás conseguidos hasta ahora", han explicado los autores en un comunicado.

Los resultados del estudio han sido posibles en parte gracias a la financiación europea del proyecto Carbocean, con 14,5 millones de euros, procedentes del VI Programa Marco de la UE.

Los científicos han señalado que la captación de CO2 por el agua marina es crucial para frenar el aumento de este compuesto en la atmósfera. ■

■ Carbocean:

<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=1643>

Ecos de Europa

ANA C. HERNÁNDEZ

La oposición cubana censura a ZP | Del milagro español a "vivir de milagro" | Estrategia de la UE y China | Bulgaria no quiere a Turquía en la UE

La oposición cubana censura a ZP

La plataforma Cuba Democracia ¡Ya! ha manifestado al presidente del Gobierno "la inquietud" del pueblo cubano con la postura de España de intentar suavizar la política de la UE con la isla. La organización reclama al régimen castrista un compromiso con el respeto a los derechos humanos. Según la **Agencia EFE**, esta preocupación se la ha hecho llegar a José Luis Rodríguez Zapatero a través de una carta remitida al Palacio de la Moncloa. Para este grupo opositor cubano, que lidera Rigoberto Carceller, la actitud del Gobierno español ante países como Cuba "sólo fortalece regímenes que constituirán un flagelo para los pueblos que lo conviven".

Del milagro español a "vivir de milagro"

La portavoz del Partido Popular en el Congreso de los Diputados, Soraya

Sáenz de Santamaría, ha afirmado hoy que el presidente del Gobierno español tiene la imagen "más deteriorada de la UE" y que es "una pena cómo ha cambiado la percepción de nuestro país que tienen los europeos", según ha señalado a la Radio española **COPE**. "Hace unos años se hablaba de España en términos del milagro español y, según la 'popular', "ahora en España se vive de milagro". Sáenz de Santamaría ha hecho estas declaraciones después de que el diario británico Financial Times dedicara ayer un editorial criticando al programa de trabajo de la Presidencia española de la UE. "El problema que tenemos no es España, sino el presidente del Gobierno español", aseguró.

Estrategia de la UE y China

Yang Jiechi, ministro de Asuntos Exteriores de China, y su homólogo español Miguel Ángel Moratinos, han mantenido recientemente una conversación telefónica, donde el tema principal ha sido la futura estrategia a seguir durante la Presidencia española de la Unión Europea, respecto a las relaciones con China en la primera mitad de 2010. Así lo ha publica-

do hoy el portal web de la revista económica **Global Asia**, que ha indicado que ambos líderes intercambiaron opiniones sobre cómo promover las relaciones de asociación estratégica durante el semestre español.

Bulgaria no quiere a Turquía en la UE

El país balcánico ha puesto un nuevo obstáculo en el camino de Turquía hacia la adhesión en la Unión Europea. Bulgaria se ha basado en una historia de refugiados que se remonta a la época del Imperio Otomano para dar a entender que en un momento dado, podría bloquear la adhesión de Ankara al club europeo. Según declaraciones de su ministro de Exteriores, Bojidar Dimitrov, al diario francés **Le Figaro**, Sofía pediría una compensación por las expulsiones, tras las guerras balcánicas y hasta 1913, de 250.000 búlgaros de la zona oriental -al oeste del Bósforo-, hoy en día territorio turco. En 1925 se firmó un acuerdo entre ambos países por el valor de los territorios perdidos pero nunca llegó a aplicarse. Una cantidad que, según Dimitrov, hoy asciende a 14.000 millones de euros. ■



Edita: Canal Europa Online S.L.

Redacción: Av. Cortenbergh 66, 4a. 1000 Bruselas (Bélgica) /
Tel.: 322/ 740.18.30. Fax: 322/ 740.18.38. /
Correo electrónico: fuentes@aquieuropa.com

Directora: María Barón

Jefe de Redacción: Beatriz Manrique

Prohibida la reproducción total o parcial de los artículos de este periódico sin el consentimiento expreso de "Canal Europa Online S.L.", o su utilización o distribución fuera de los términos del contrato firmado.

<http://www.aquieuropa.com>